
seit 8 Jahren wohne ich in Hainburg = už osem rokov  

seit 20 Jahren fahre ich Auto = už 20 rokov šoférujem 

„ Auto fahren „  šoferovať 

Ich fahre jeden Tag mit dem Auto in die Arbeit =  ja jazdím každý deň autom do práce  

Ich fahre nicht so oH Auto = ja nešoférujem tak často 

Ich liebe das Autofahren  = ja milujem šoférovanie 

V pondelok cestujem do Francúzska s mojou sestrou.  

Am Montag   fahre  ich  nach Frankreich  mit meiner Schwester. 

Ich      fahre  nach Frankreich  Am Montag  mit meiner Schwester. 

Mit meiner Schweste  fahre  ich   nach Frankreich  Am Montag  . 

Fährst  du  am Montag  nach Frankreich  mit deiner Schwester? 

Wann fährst du nach Frankreich? 

Warum.... 

Bin ich jetzt dran?  = som teraz narade?  

Dve rôzne časové predložky  „od“ :   seit  /  ab 

seit dem Montag arbeite ich in der neuen Firma = od pondelka pracujem v novej firme 

priamy slovosled:  Ich bin verheiratet seit 2002 = od roku 2002 som ženatý 

nepriamy slovosled:   seit 2002 bin ich verheiratet 

ab Montag werde ich dort arbeiten = od pondelka / buduceho/ 

ab heute rauche ich nicht mehr = od dnes už nefajčím 

ab morgen esse ich keine Süßigkeiten = od zajtra nejem sladkosY 

Mein Vater arbeitet nicht mehr, er ist ein Rentner = môj otec už nepracuje , je dôchodca 

ich war  = ich bin gewesen 

Präteritum:  Als ich klein war , ha]e ich einen Hund.   Keď som bol malý, mal som psa. 

Perfekt:  Als ich klein gewesen bin , habe ich einen Hund  gehabt. Keď som bol malý, mal som psa. 

Keď som študoval, býval som na internáte. 

Als ich studiert habe, habe ich in dem Studentenheim gewohnt. 



Keď som bol školák, mal som dobré známky. 

Als ich noch Schüler  war, haNe ich gute Noten.  

Keď som čítal knihu, prišla moja suseda. 

Als ich das Buch gelesen habe, ist meine Nachbarin gekommen.  

Domáca Uloha: 

Keď som sa včera bicykloval, zranil som sa.  

Keď som prišiel z práce, manželka nebola doma. 

Keď som večer počúval hudbu, moja žena čítala knihu. 

Keď som včera behal v parku, stretol som dobrého kamaráta. 

Keď som včera jedol raňajky, zavolala moja mama. 

sich verletzen = zraniť sa  ich habe mich verletzt. = zranil som sa  (všetky zvratné slovesá tvoria 
minulý čas s pomocným slovesom HABEN !!!!!!) 

Meine Frau hat sich verletzt.  

atmen = dýchať   Atmet sie?  Dýcha  (ona)? 
sich bewegen =  hýbať sa  Bewegt sie sich ?  hýbe sa (ona)? 

Sie atmet nicht. 

Sie bewegt sich nicht. Nehýbe sa. 

Sie kann sich nicht bewegen.   Nemôže sa pohnúť / hýbať 

bluten = krvácať   sie blutet stark =  silno krváca 

     sie blutet nicht viel / nur ein wenig =  nie vela, len trochu 

Ist sie beim Bewustsein?  Je pri vedomí? 

Nein, ... 

Ja, aber sie war ein paar Sekunden bewustlos.  

Ist sie bewustlos?  / je v bezvedomí? 

bicyklovať sa = rad/fahren  ich fahre ...rad,   du fährst.... rad,    er fährt ... rad 

fahren     ich bin gefahren 

rad/fahren    ich bin radgefahren 

gehen  =  ísť   ich bin gegangen   

weg/gehen = ísť preč   ich bin weggegangen


